



大中だより

<教育目標>

- ・進んで学習する人
- ・礼儀を大切に人
- ・心身ともに健康な人

八丈町立大賀郷中学校

令和5年10月20日(金)

音楽会に向けて

副校長 丹野 清人

「主体的に取り組む生徒」昨今教育現場でよく耳にします。なぜ、主体的に取り組むことがよいのでしょうか。それは、例えば給食。毎日美味しく、楽しみにしている生徒は少なくありません。一方、行事等で自分たちが作った料理はどうでしょうか。自ら食材を洗い、切ったり焼いたりします。給食と比較して見た目も味も落ちるかもしれません。しかし、その味は格別なものとなります。失敗した料理でも、自分たちが作った料理は美味しいのです。

さて、音楽会にあたり思い出す3年生がいます。その生徒は、2年生の音楽会の時、自分の学級に「歌うな！」と圧力をかけました。その結果、伴奏のピアノだけがホールに響き、歌声が聴こえないため観客席からざわめきが出ました。その生徒を担当することになり、「どのように接していこうか」悩みました。そこで私がとった策は、「学級を生徒主体で進める」でした。自分たちで取り組むことの楽しさや達成感を思い出し、行事が悲しい思い出とならないようにしたかったのです。

修学旅行や運動会、様々な行事を任せました。自分たちで選んだリーダーが企画したりルールを決めたり、成功と失敗を繰り返しながら徐々に主体的に取り組むことで得られる喜びを思い出していったように見えました。

音楽会1か月前、本格的な練習が始まりました。選んだ曲は、「親知らず子知らず」難易度が高く、演奏時間が6分以上と長いため練習は大変です。それでも黒板の隅に練習した回数を示して数字は、どんどん上がっていききました。一方、かつて歌うなと圧力をかけた生徒に目を向けると、パートリーダーの横にいただけで歌う姿は見られませんでした。不安を抱えつつ本番当日。「さすが3年生！」という姿を見せてくれました。しかし、その生徒は、うつむいて歌うことはできませんでした。歌い終わった後、パートリーダーの生徒がそっと教えてくれました。

「歌わなかったのではなくて、歌えなかった」とのことでした。その生徒、泣いていたそうです。理由は、歌い終わったら後はそれぞれの進路にむけて取り組むだけでみんなバラバラになってしまう。そう思うとピアノ伴奏が始まった瞬間から涙が出て歌えなかったそうです。前述した、黒板の隅に書かれていた練習回数が上がっていくのは、その生徒が土日の自主練習をパートリーダーに提案し、その練習回数をカウントしたからだそうです。主体的に取り組むことで想定を超えて活動する行動力に驚かされました。

このように、「主体的に取り組む」ことで得られる教育的効果は大きいと思います。先月行われた運動会では、主体的に取り組んだことの喜びを全身で表現する大中学生を見ることができました。いよいよ、音楽会です。上手下手や順位を気にすることもあるでしょう。しかし、日々の練習に主体的に取り組む様子を見てきました。見ている人に感動を与えること間違いありません。保護者・地域の皆様、期待しててください。

東京都中学校駅伝競走大会 八丈島代表決定！

10月4日（水）夕方、小雨が降る中、富士中学校グラウンドで代表選考会が行われました。大賀郷中学校からは、男子12名、女子5名が挑戦しました。一生懸命全力を尽くして走る姿やたくさんの保護者、教職員の声援が見られました。接戦の結果、4名の生徒が代表に決定しました！！

惜しくも代表になれなかった友達の分まで、頑張ってもらいたいです。

★駅伝大会は、来月11月11日（土）江東区夢の島競技場において、行われます。

八丈管内陸上競技記録会（会場 富士中学校）

一生懸命に挑戦する大中生、輝いていました。記録会後は、積極的に片付けに参加してくれました。「普段の学校生活のなかで困っている人がいたら助け合う」という行動が、そのまま外でも出せることは大変素晴らしいです。さすが、大中生！！



【各種目 最高記録】

1年男子	100m	13秒7
3年男子	1500m	5分23秒1
1年男子	1500m	5分06秒6

※大会新まで、あと0.2秒でした！

1、2年男子走り幅跳び	4m35
1、2年女子走り幅跳び	3m33
1、2年女子走り高跳び	1m23
1年男子リレー	54秒07

お月見会開催にあたって ～9月27日(水)～

「得意なことを生かして、クラスで協力して人を楽しませることをしたい。」

桃・桜組の生徒は、大中ラボの取り組みとして、夏の盆踊り大会での『射的・的当て』の準備をしていました。

ところが、盆踊り大会が台風の影響で中止になってしまい、心を込めて作った景品も、細かい部分まで手作りした道具類も、誰の手にも目にも触れないまま夏が過ぎました。

9月、校長先生が「お月見会をしよう。その中で桃・桜組のやり残したことをしてみてもどうか。」と提案してくれました。

当日夜、太鼓にお団子、月が明るく照らす中、大賑わいの射的・的当て会場。地域の親子や小学生もたくさん来てくれて、どこを見渡しても笑顔でいっぱいでした。大変だったけれど、やってよかった、もっと楽しませたい！と、さらなる飛躍を心に誓う大中桃・桜組の生徒たちでした。



行事から



◆HP「大中日記」毎日更新しています。

日々のタイムリーな話題を載せていきます。
ぜひご覧ください。

◇八丈太鼓鑑賞会 9月27日(水)

お二人の講師に迎え、10月から始まる八丈太鼓の授業に向けて全校生徒で八丈太鼓を鑑賞しました。

伝統文化としての八丈太鼓への思いをお聞きし、八丈太鼓の演奏についての質問にも答えてくださいました。また、始めと終わりの具体的な手法について丁寧にお話しくださりました。何より演奏は息をのむ迫力でした。生徒からは「すごく心地の良い演奏」「体育館の床を伝って感じる振動」「力強くてすごかった」「学習発表会に向けての構想を立てることができた」「家で少し練習してみよう」などの感想がありました。今後の授業に向けてよい刺激になったようです。



◇生徒会役員認証式 10月3日(火)

「みんなが楽しく快適に学ぶ場所があり、笑顔と挨拶が絶えない大賀郷中学校へ」をスローガンに掲げ、新生徒会がスタートしました。前生徒会役員の皆さんには感謝状が贈られ、新生徒会の皆さんには委嘱状が渡されました。

現在、新生徒会では、それぞれの公約を実現するために、いつまでに何をしなければいけないかを考え、整理しています。新たな生徒会は、どのように取り組みを進めていくのか楽しみみです。

生徒会長	2年
副会長	2年
本部役員	1年
本部役員	1年



◇10～11月

の予定

『PTA厚生部の活動』

毎週月曜日・卓球
毎週水曜日・バレー
(11月は卓球)

となります。

19:30～21:30

ジョギング・ウォーキング 毎週木曜日

対象：PTA・生徒

19:00～20:30

大賀郷中学校・校庭

※雨天中止。希望する方は、当日午前中までに本校職員へ申し出てください。

スクールカウンセラー来校日

10月25日(水)

11月 1日(水)

8日(水)

15日(水)

22日(水)

29日(水)

相談をご希望の方は、副校長までご連絡ください。

◇PTA運営委員会から◇

第3回PTA運営委員会のお知らせ

10月28日(土)音楽会後
於・おじゃれホール

10月	26日(木)	音楽会予行①②③
	27日(金)	②～④模擬裁判(3年)
	28日(土)	音楽会(おじゃれホール於) 漢字検定
11月	3日(祝)	大賀郷学園 大賀郷小学校運動会
	6日(月)	大小交流週間始 3年三者面談(⑤⑥カット3年)
	7日(火)	3年三者面談(⑤⑥カット3年)
	9日(木)	3年三者面談(⑤⑥カット3年)
	10日(金)	大小交流週間終 3年三者面談(⑤⑥カット3年)
	11日(土)	東京都中学生駅伝大会
	13日(月)	学校公開週間 ～17日(金)まで
	〃	八丈太鼓③2年 ④1年
	14日(火)	⑤⑥職業講話
	16日(木)	⑤⑥劇団かぶつ授業
	17日(金)	⑥大中ラボ中間発表
	21日(火)	期末考査 ～24日(金)
	25日(土)	ほうべい会(13時～大賀郷園地)
	26日(日)	スピーキングテスト(3年)
	27日(月)	教育相談始 ⑥避難訓練(不審者対応)
28日(火)	①～③保育実習(3年) 若草保育園	

音楽会 ポスター♪

